



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

QUERÉTARO: A LA MEDIA EN DEMOCRACIA

Por Noemí Rubio

Según el último Índice de Desarrollo Democrático en México, Querétaro se encuentra un poco arriba de la media con un puntaje de 5.28, que es relativamente bajo respecto al estado que tiene la mayor democracia en el país, que es Colima con un 10. Mientras que el estado que menor puntaje tiene con relación a la democracia política es Chiapas con 2.14; el DF es el segundo estado con mejor democracia al tener una calificación de 9.7. Lo anterior lo dio a conocer Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, España, que se presentó en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ en el marco de su conferencia magistral titulada “¿Cuánta democracia hay en mi pueblo? Tensiones entre elecciones locales, autoritarismo subnacional y democracia en América Latina” organizada por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). **(PA, 8A)**

DEMOCRATIZACIÓN EN AL, DISPAR

Por Elvia Buenrostro / El Economista

La democratización en América Latina es desigual entre los niveles federales, estatales y municipales, en razón de que los actores políticos elegidos son familiares que ya han ejercido el poder; perduran décadas y están vinculados amistosamente en “pandillas”, aseguró Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, España. En el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, la especialista en democracia participó en la conferencia magistral “Cuanta democracia hay en mi pueblo”, en la que condenó las prácticas del autoritarismo a nivel nacional. “La política está centrada más en personas que en instituciones, en políticas de caciques que tienen redes de confianza e intermediarios, basadas en el intercambio de bienes materiales al tener acceso a los recursos, sobre poblaciones vulnerables y de clase media para lograr un estatus”, expuso, ante catedráticos, alumnos y autoridades universitarias y del Instituto Electoral de Querétaro. Flavia Freidenberg lamentó que los recursos para las campañas electorales en las localidades sean inequitativos de acuerdo con el candidato y condenó que la ley electoral sea interpretada en favor de quienes están en el poder en ese momento. <http://eleconomista.com.mx/estados/2012/11/06/democratizacion-dispar>

REFRENDAN COORDINACIÓN IFE E IEQ

Por Redacción

Funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE), refrendaron este día su compromiso para fortalecer la coordinación institucional en diversos temas en materia electoral. El Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha resaltó la importancia de la colaboración institucional que ha existido entre ambos organismos, lo que ha logrado llevar a buen puerto los trabajos de coordinación. Asimismo, presentó a los funcionarios del organismo federal al Consejero Electoral Jesús Uribe Cabrera quien se integró a los trabajos del IEQ, y con quien conforman un órgano colegiado completo con miras a la organización de las próximas elecciones. **(DQ p. 7)**

IEQ Y EL IFE REFRENDAN COORDINACIÓN INSTITUCIONAL

Por Redacción

Querétaro, 6 Nov 12.- Funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) refrendaron este día su compromiso, para fortalecer la coordinación institucional en diversos temas en materia electoral. El Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, resaltó la importancia de la colaboración que ha existido entre ambos organismos, gracias a la que se ha logrado llevar a buen puerto los trabajos de coordinación. Asimismo, presentó ante los funcionarios del organismo federal al Consejero Electoral Jesús Uribe Cabrera, quien se integró a los trabajos del IEQ, y con quien conforman un órgano colegiado completo con miras a la organización de las próximas elecciones. Por su parte, la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, dio la bienvenida a los representantes del IEQ y destacó el trabajo armonioso y efectivo que han construido ambos institutos, el cual se ha visto reflejado en resultados “que hablan por sí solos”.



MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2012

Asimismo, destacó la oportunidad de mantener con una comunicación abierta entre las áreas operativas de capacitación y organización electoral, para continuar desarrollando un trabajo efectivo en diversos temas, como la elaboración del estudio técnico para la distritación electoral. En la reunión realizada en las instalaciones del organismo federal, se dieron cita por parte del IEQ, el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa; y el Coordinador Administrativo, Arturo Rosendo de Santiago Valencia. En representación del IFE estuvieron presentes el Vocal Secretario, Víctor Delgado Maya; el Vocal del Registro Federal de Electores, Felipe Reyes Ruiz; el Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, Jorge Vázquez Martínez; y el Vocal de Organización Electoral, Fernando Ferrer Molina.
<http://rotativo.com.mx/queretaro/ieq-y-el-ife-refrendan-coordinacion-institucional/129999/html/>

CONSTRUIR COORDINACIÓN IEQ-IFE

Por Ricardo Morales

Funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) refrendaron este día su compromiso, para fortalecer la coordinación institucional en diversos temas en materia electoral. El Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, resaltó la importancia de la colaboración institucional que ha existido entre ambos organismos, lo que ha logrado llevar a buen puerto los trabajos de coordinación. Asimismo, presentó a los funcionarios del organismo federal al Consejero Electoral Jesús Uribe Cabrera, quien se integró a los trabajos del IEQ, y con quien conforman un órgano colegiado completo con miras a la organización de las próximas elecciones. Por su parte, la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, dio la bienvenida a los representantes del IEQ y destacó el trabajo coordinado, armonioso y efectivo que han construido ambos institutos, el cual se ha visto reflejado en resultados “que hablan por sí solos”. Asimismo, destacó la oportunidad de mantener con una comunicación abierta entre las áreas operativas de capacitación y organización electoral, para continuar desarrollando un trabajo efectivo en diversos temas, como la elaboración del estudio técnico para la distritación electoral. En la reunión realizada en las instalaciones del organismo federal, se dieron cita por parte del IEQ, el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa; y el Coordinador Administrativo, Arturo Rosendo de Santiago Valencia. En representación del IFE estuvieron presentes el Vocal Secretario, Víctor Delgado Maya; el Vocal del Registro Federal de Electores, Felipe Reyes Ruiz; el Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, Jorge Vázquez Martínez; y el Vocal de Organización Electoral, Fernando Ferrer Molina.

<http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/item/391-construir-coordinaci%C3%B3n-ieq-ife>

EL IEQ NO NOS DIO EL PADRÓN ELECTORAL: BEJARANO

Por Hilda Navarro

“No tenemos nada que ocultar, no hicimos nada por debajo del agua”, fue lo que dijo el secretario del ayuntamiento del municipio de Corregidora, Ernesto Bejarano en relación a las elecciones a delegados del día domingo 4 de noviembre. A la falta del padrón electoral para llevar a cabo las votaciones, el secretario dijo que dicho padrón sí fue solicitado al IEQ “pero nos dijeron que no podían darnos un padrón, que legalmente están impedidos para eso, al menos que sea un juez o una autoridad superior la que nos lo otorgue”, comentó. “Lo solicitamos y nos lo negaron por eso lo que hicimos fue determinar la votación por secciones. Anotando el número de folio fue la manera en que podíamos identificar a los ciudadanos”, aseguró. (N-Síguelo p.6)

PERSPECTIVA IEQ

Por Yolanda Elías Calles Cantú

Querétaro, Qro.- ¿Cómo resolver el desarrollo desigual de la democracia a nivel local y nacional en los países de América Latina? Esta interrogante, entre otras, dio pie a un interesante debate académico ayer en el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). El análisis sobre la calidad de la democracia en esta región del mundo se dio en el marco de la conferencia ¿Cuánta democracia hay en mi pueblo? Tensiones entre elecciones locales, autoritarismo subnacional y democracia, dictada por la Dra. Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, España.



A invitación del Instituto Electoral de Querétaro, la UAQ y la Organización Mexicana de Estudiantes de Ciencias Políticas, Administrativas y Jurídicas (OMECPAJ), y ante un público diverso conformado por académicos, estudiantes, servidores públicos, representantes de medios de comunicación, entre otros; la directora de la revista en Ciencias Sociales América Latina Hoy disertó sobre temas de gran relevancia para nuestras sociedades. Entre las conclusiones de la ponente subrayó las siguientes: 1) La necesidad no sólo de garantizar elecciones libres, competitivas, justas y representativas, sino de analizar cómo se ejerce el poder después de los comicios; 2) La importancia de construir espacios de debate que incentiven el pluralismo político y los consensos; 3) Asegurar medios de comunicación alternativos y plurales; y 4) Establecer instrumentos que permitan la identificación con los candidatos, el control político (la rendición de cuentas) y generar responsabilidad en la clase política. Sin embargo, en el debate también se planteó la necesidad de eliminar el desfase en el marco normativo en materia electoral; construir democracias de ciudadanos; definir el concepto de democracia al que aspiramos; apostar a la educación como el medio idóneo para el cambio social; democratizar la información y generar incentivos para la democracia de resultados. Cabe destacar la participación en este foro de la Dra. Martha Gloria Morales Garza, académica y secretaria particular del rector de la UAQ; del Mtro. Carlos Praxedis Ramírez, director de la FCPyS; de la Mtra. Denisse Contreras Ortiz; coordinadora de la Licenciatura en Ciencia Política y Administración Pública; y José Rolando Valdez Nieto, presidente de la OMECPAJ. Asimismo, estuvieron presentes en este evento el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha; el secretario ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; los Consejeros Electorales María Esperanza Vega Mendoza y Jesús Uribe Cabrera; así como el director general, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. La apertura de este tipo de espacios de debate es parte del trabajo cotidiano del IEQ, que tiene entre sus fines el contribuir al desarrollo de la vida democrática del Estado; garantizar y difundir el ejercicio de los derechos político-electorales; y promover el fortalecimiento de la cultura política y democrática de la sociedad queretana. Mi agradecimiento a la Dra. Flavia Freidenberg y a todos quienes hicieron posible tan fructífero encuentro, resultado de la sinergia institucional, encaminada al análisis y al mejoramiento de los procesos democráticos a nivel nacional y local en los países de nuestra región. Consejera Electoral del IEQ. **(DQ p.15)**

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DENUNCIAN IRREGULARIDADES ELECTORALES EN CORREGIDORA

Por Norma Ayala

Regidores del PRI y Nueva Alianza del municipio de Corregidora informaron que en las elecciones de delegados y subdelegados del ayuntamiento se encontraron irregularidades en tres de las nueve delegaciones. Detallaron que se trata de La Negreta, Bravo y la subdelegación de Pita, por lo que estarán solicitando al cabildo que se repita la elección, o bien, que el nombramiento de la terna se realice de manera democrática por parte del edil Antonio Zapata. Miguel Ramírez Suárez, regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Corregidora, comentó que aun cuando el pasado lunes, en sesión de la Comisión especial de regidores, fueron presentadas las pruebas y las irregularidades que fueron detectadas en las elecciones para delegados y subdelegados del ayuntamiento. Estas pasaron inadvertidas sobre todo por los ocho regidores panistas, quienes se opusieron a que fueran evaluadas dichos documentos con las anomalías descritas. “Los regidores del PAN no nos dejaron llevar a cabo dicha revisión”, mencionó. **(EUQ, 3A)**

EXIGEN ANULAR ELECCIONES EN CORREGIDORA

Por Fernando Trejo

Los regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de Nueva Alianza en el municipio de Corregidora, piden que realicen nuevamente las elecciones para los delegados de Bravo, La Negreta y de la Subdelegación de Pita, ya que las boletas fueron insuficientes. “Fue insuficiente el número de boletas expedidas, además de que en la delegación de la Negreta, el candidato Ausencio Lira Martínez, generó disturbios que impidieron el desempeño de la jornada electoral, tal como consta en el acta levantada por los funcionarios de casilla”, dijo el regidor por Nueva Alianza, Roberto Ibarra Ángeles. **(C p.11)**



DEFINEN RESULTADOS DE ELECCIÓN DE DELEGADOS

Por Redacción

Los habitantes del Municipio de Corregidora eligieron por voto libre y secreto a sus nuevos Delegados y 18 subdelegados. Salvo al incidente en la elección de La Negreta, no se reportan mayores contratiempos en la elección. La Comisión Transitoria Especial de Regidores encargada de la elección de la organización de la elección y que encabeza el Regidor José Porfirio Campos Mendoza, dio a conocer la lista de resultados. **(AM p. 4)**

PIDEN REPETIR LAS ELECCIONES

Por Ulises Villar

Regidores de oposición del municipio de Corregidora exigieron a las autoridades municipales y regidores de Acción Nacional del H. Ayuntamiento la repetición de elecciones a delegados de La Negreta y Bravo, así como en la subdelegación de Pita; ya que informaron que existen pruebas de irregularidades suficientes en estas demarcaciones para reponer el proceso. “La postura de nosotros, tanto Nueva Alianza como del PRI, estamos dando es para que se pueda repetir, reponer el Proceso Electoral en estas tres delegaciones, sin descontar que en seis de las nueve hubo incidentes sin entrar al estudio, pese a que nosotros lo verificamos”, informó Roberto Ibarra, regidor del PANAL. En este sentido, informó que durante la Sesión de la Comisión de Elecciones que se llevó a cabo el lunes, se tenía que llegar a un acuerdo en cuanto a respaldar o rechazar estas votaciones que se dieron en Corregidora, sin embargo y derivado de la mayoría de Acción Nacional en el Ayuntamiento se dieron por buenos los resultados pese a las irregularidades presentadas. Será hoy miércoles cuando los regidores del Ayuntamiento de Corregidora tomen protesta a los nuevos delegados y subdelegados, además que designarán a los funcionarios que hayan quedado pendientes. **(PA, 9A)**

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BUSCA EL PAN RENOVAR SU PADRÓN ENVEJECIDO, AFIRMA JOSÉ LUIS BÁEZ

Por Paulina Piña

El líder del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero, refirió que el promedio de edad en el padrón actual es de 52 años, en contraste con el promedio de edad a nivel nacional que no supera los 30 años de edad, ante lo que reconoció un desfase demográfico. “Hay un desfase demográfico entre la realidad del país y el padrón del PAN, nuestra filiación tiene que ir muy enfocada a quitar que nuestro padrón esté envejecido y tenemos que renovarlo insisto con una vinculación muy cercana con jóvenes, con mujeres”. **(N p.3)**

BUSCAN 3 DIRIGIR PAN CAPITALINO

Por Linda Sepúlveda

Beatriz Marmolejo, Miguel Parrodi y Valentín Barbosa son los aspirantes a la dirigencia municipal del PAN en Querétaro. Con más de 22 años, en promedio, de trayectoria, los tres aspirantes buscan el voto de sus compañeros. Este lunes iniciaron los registros, sin embargo, será hasta hoy cuando la Comisión Electoral determine el inicio de las campañas. “Yo esperaré hasta mañana que nos permitan hacer promoción del voto para contrastar mis propuestas con las de mis compañeros”, indicó Parrodi Espinoza. La renovación se hará en cinco dirigencias municipales: Querétaro, Colón, Ezequiel Montes, Amealco y Peñamiller. La elección para cuatro de los ayuntamientos se realizará el 25 de noviembre, en tanto en la capital será el 2 de diciembre, por lo que ya se reciben las propuestas. De los 3 mil 500 militantes activos con los que cuenta el partido, es necesario que se inscriba una tercera parte de ellos como delegados a la asamblea. **(EUQ, 3A)**



VA PARRODI POR COMITÉ MUNICIPAL DEL PAN

Por Candhy Escalante

El candidato a presidir el Comité Municipal del Partido Acción Nacional, Antonio Parrodi informó que junto con sus dos contrincantes estará a la espera de comenzar la promoción del voto para iniciar con la campaña de propuestas a los militantes. “Ayer (lunes) nos registramos para contender por la Dirección del Comité Directivo Municipal en Querétaro, el día de hoy la Comisión nos va a señalar el momento en el que podemos iniciar las campañas, por el momento tenemos la firme intención de buscar a todos los panistas y convencerlos de trabajar juntos por un mejor partido”, comentó. **(PA, 9A)**

SE APUNTA PARRODI POR EL PAN MUNICIPAL

Por Gustavo López

Luego de registrarse como candidato a la dirigencia municipal del Partido Acción Nacional (PAN), el ex síndico municipal del Querétaro, Miguel Parrodi Espinosa puntualizó que buscará convencer a los militantes de que él es la mejor opción. “El día de ayer (lunes) me registré para la dirigencia municipal de Querétaro y el día de mañana (miércoles) el PAN dará pie a iniciar con las campañas, tendremos la responsabilidad de convencer a los panistas de que somos la mejor opción. (C p.8)

PRI

BUSCA CARLOS UGALDE DIRIGIR AL PRI DE SAN JUAN DEL RÍO

Por Luis Garduño López

Ayer, en el marco de una reunión para fortalecer lazos de comunicación entre la Canacina local y la federación regional de la CTM, el presidente del organismo empresarial Carlos Ugalde Rodríguez les hizo saber abiertamente a los cetemistas su postura de que pretende dirigir al PRI en San Juan del Río. (N p.5)

PODER LEGISLATIVO

EN LA LEGISLATURA ESTÁN EN AUSTERIDAD...

Por Leticia Jaramillo

El diputado Braulio Guerra Urbiola, anunció medidas de austeridad de aquí al mes de diciembre en el Poder Legislativo, para poder enfrentar los compromisos laborales que vienen desde hace tres legislaturas y significarán entre 1.5 y 2 millones de pesos. (N-Síguelo p.6)

VIAJAN DIPUTADOS A EU PARA CAPACITARSE

Por Linda Sepúlveda

Los diputados Apolinar Casillas Gutiérrez, Alejandro Delgado Osoy, Marco Antonio León Hernández y Yairo Marina Alcocer viajaron a Washington para ser observadores comiciales en el proceso para elegir al próximo presidente de Estados Unidos. El ser observadores electorales, indicó el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, ayuda a ver y aprender de otros países la forma en la que realizan sus procesos de elección, situación que beneficiará a Querétaro para la reforma electoral que se quiere llevar a cabo en la entidad. “Efectivamente el diputado Marco Antonio León, el diputado Apolinar Casillas, Alejandro Delgado y Yairo Marina en función del artículo 139 fracción 4 de la Ley orgánica, se le tiene que dar acceso a recursos para capacitación y poder generar este tipo de ejercicio. Nos comunicaron a la mesa directiva que acudirían a la ciudad de Washington para participar como observadores en la elección más trascendente que hay”, señaló. **(EUQ, 3A)**



PROTECCIÓN PARA PERIODISTAS

Por Aimeé Pacheco

A través de la instalación de una Comisión Especial de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol), el estado de Querétaro impulsará una iniciativa local para la protección de periodistas, anunció el diputado Braulio Guerra Urbiola, Presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura estatal. Indicó que aún cuando existe una ley en la materia a nivel federal, no existen mecanismos que garanticen esa protección, sin embargo detalló que durante el encuentro de legisladores celebrado en la ciudad de Veracruz, se hizo énfasis en que el tema debe tener un sentido local ante la problemática particular de cada entidad. **(DQ p. 3)**

MUNICIPIOS DEL ESTADO

50% DE OBRAS EN SAN JUAN DEL RÍO, SIN AVAL

Por Martha Romero

Carentes de permisos por parte de la Unidad Municipal de Protección Civil se encuentran 50% de proyectos de construcción de casas e industrias en San Juan del Río, reveló el titular del área, Luis Enrique López. Al año, en el municipio se construyen unas 9 mil viviendas, con un promedio de tres habitantes cada una. **(EUQ, 1A)**

INFORMACIÓN GENERAL

GANA OBAMA

Por J. Jaime Hernández Corresponsal

El presidente Barack Obama consiguió ayer vencer los malos augurios, el desgaste propio de un primer mandato y doblar —contra todo pronóstico— a una poderosa coalición de intereses creados para asegurarse un segundo mandato. La victoria de Obama ocurrió antes de la medianoche, tras un doloroso parto de estados “columpio” que fueron cayendo, uno a uno, bajo la columna demócrata para garantizarle un mínimo de 290 votos electorales al cierre de esta edición, más de los 270 que necesitaba. La victoria de Obama se produjo también en el renglón del voto popular donde conservaba una ligera ventaja. El triunfo de Barack Obama ha supuesto una importante demostración de fuerza de sus ejércitos de operadores y voluntarios en estados como Iowa, Nuevo México, Colorado y Ohio donde, por cierto, el voto latino ha sido de vital importancia. Según datos de Latino Decisions-Impremedia, en una encuesta realizada en las primeras horas de la victoria de Obama, éste consiguió el apoyo de 75% del voto hispano, una cifra sin precedentes desde la elección del presidente John F. Kennedy en 1960. La reelección de Barack Obama dejó a los cuarteles de Mitt Romney a merced de una derrota lo más parecido a un naufragio, tras una noche triste que comenzó entre muestras de un optimismo desbordado y se transformó, poco a poco, en escenas de tensión y reproches. **(EUQ, 1A)**

UNIVERSITARIOS, CONTRA VIOLENCIA DE NIÑOS

Por Lorena Sandoval

Desde hace tres meses, estudiantes de las licenciaturas en Criminología y Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) trabajan con 750 alumnos de los 18 grupos de la escuela primaria *Centenario*, ubicada en la capital, para prevenir la discriminación y la violencia tanto física como verbal. Entre los resultados obtenidos, se ha detectado que alumnos de primer a tercer grado de primaria la problemática de discriminación es mayor; de tercero a sexto la violencia verbal, mientras que la física está presente en todos los grados. **(EUQ, 1A)**



COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- FICHITA. Se llama Miguel Ángel Patiño, fue alcalde de Corregidora y está empeñado en ganar notoriedad y ser tomado en cuenta para un "huesito", bueno, aunque sea para organizar tandas en el Centro Cívico. Lo que caiga. Dice ser "muy cercano" al presidente municipal Roberto Loyola, pero está confirmado que no se encuentra ni tantito cerca de ser llamado al frente loyolista. Tengan cuidado con él. FAYUCAS. Tan bien que iban...¡y que se van a Washington! La austeridad legislativa no afecta a los diputados Yairo Marina, Marco A. León, Apolinar Casillas y Alejandro Delgado a quienes les llegó la ocurrencia... ¡y 37 mil pesos del erario! para irse de "observadores" a la reelección de Obama y dizque asistir a un curso en la capital del gabacho. Ya empezaron. **(DQ p. 1)**

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Después de la polémica que se ha armado en Querétaro por la pretensión del seguro obligatorio para automovilistas, con todo y denuncias de daño moral además del show montado en torno al asunto, incluyendo la tierna idea de que es por nuestro bien; pues con la novedad de que desde San Lázaro viene una iniciativa que tiene que ver con seguros automotrices. Le cuento que la propuesta viene de varios diputados y la encabeza un priísta, pero no tiene la finalidad de que los ciudadanos paguen un seguro, sino que las aseguradoras paguen lo que por años han dejado de pagar sangrando al erario público y viviendo de los impuestos de los ciudadanos. Es una iniciativa de legisladores federales que propondrá reformas legales para que las aseguradoras paguen al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) los gastos que se ocasionen por el traslado y atención de personas que sufran accidentes de tránsito y que sean atendidas en las instalaciones del organismo. El argumento de los diputados federales Leobardo Alcalá Padilla, María García Fernández y Kamel Athié Flores sostiene que los seguros de daños a terceros se los ahorran las aseguradoras cuando el IMSS se hace cargo de la atención de personas accidentadas. Los famosos seguros de cobertura amplia son "desaprovechados", pues los costos por los servicios de traslado, urgencias médicas, procedimientos quirúrgicos y hospitalización otorgados, por ser de urgencia, muchas veces son cubiertos por el sistema público en salud y no por el seguro. Buscando normalmente las aseguradoras como dejar de pagar o en su defecto como pagar lo menos posible. La propuesta de los legisladores no va en el sentido "sangrar" a los ciudadanos, más bien es en el sentido de que las aseguradoras paguen al Seguro Social, Cruz Roja y Bomberos lo que hoy se ahorran. Los gastos para el sistema de salud pública son enormes, sin que hasta el momento exista normatividad para que los recursos sean reembolsados a las instituciones públicas de salubridad. La propuesta es adicionar el artículo 36 Bis a la Ley General de Salud para establecer que las cuotas o pagos devengados por el uso de la atención médica de los servicios de urgencias los cuales impliquen desde el traslado, la atención médica, procedimientos quirúrgicos, hospitalización, terapia intensiva, medicamentos, prótesis u otros insumos, o servicios análogos sean pagados en su totalidad por la aseguradora contratada por el responsable del accidente y reintegrados en su totalidad al servicio público en salud encargado de brindar la atención médica. Interesante la propuesta de los legisladores y es que no va en el sentido de que los ciudadanos sigan teniendo cargas impositivas; el diputado Marcos Aguilar, debería de acercarse a sus compañeros, igual y se contagia de hacer responder a las aseguradoras y ya luego imponer el seguro de responsabilidad civil a los queretanos. DE REBOTE. Quería mudarse a la Casa Mota, la UTEQ ya es muy poco para este personaje, todo indica que aterrizará en el IMPLAN. Lo importante es seguir en el presupuesto ¿Verdad, señor Acuña?. aolverar@yahoo.com.mx@aolverar. **(DQ p.1)**

BAJO RESERVA

Las irregularidades que se presumen ocurrieron en la elección de delegados y subdelegados municipales en Corregidora gestaron la unión del PRI, PRD y Nueva Alianza para demandar que el proceso se cancelara. El regidor neoaliancista, Roberto Ibarra, comentó, sólo por ejemplificar, que en La Negreta, el candidato blanquiazul Ausencio Lira Martínez "reventó" la elección al provocar disturbios. Pese a esa situación los regidores del PAN en apoyo al presidente municipal Antonio Zapata votaron en contra de reponer el proceso. (EUQ, 2A)



PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Capital. Informes llegados a este armero revelan que en la administración 2009-2012 del Ayuntamiento de Querétaro, y aunque usted no lo crea, se dejaron de aplicar entre 600 y 800 millones de pesos federales destinados a abatir rezagos en colonias, barrios y comunidades. Omisiones de las autoridades encabezadas por el alcalde Francisco Domínguez Servián y su interina María del Carmen Zúñiga impidió la llegada de cuantiosos recursos de la Secretaría de Desarrollo Social a través de los programas Hábitat y Ramo 33. De acuerdo con un dictamen de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos, más de 110 mil personas de cinco delegaciones perdieron el beneficio de obras de infraestructura social básica, a lo largo de los últimos tres años. “Fue una falta de aplicación de criterio en cuanto a su responsabilidad como funcionarios públicos” indica el informe, advirtiendo que están documentados los lugares marginados en donde urgen y urgen los servicios de apoyo social. Se hubieran (el hubiera no existe, claro) podido ejecutar entre 250 y 300 millones entre 2009 y 2012, con un tope máximo de 800 millones en obras básicas para las comunidades de mayores rezagos. Y es que los polígonos de pobreza del municipio de Querétaro están perfectamente detectadas en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, en la cabecera delegacional y en las comunidades de Pie de Gallo, Buena Vista, Montenegro, La Solana y La Gloria. Lo mismo en la de Felipe Carrillo Puerto: Tlacote el Bajo y Santa María Magdalena. Contaban también con un análisis de marginación urbana con 74 colonias habitadas por 45 mil 208 habitantes, a los que tampoco llegaron los recursos. Los datos, en poder de la actual administración, indican que hay asentamientos humanos sin el 100 por ciento de urbanización, porque muchos de ellos no tienen drenaje, banquetas, guarniciones ni red de agua potable, como Epigmenio González, Vistas de San José, Balcones de San Pablo II, Pedregal de San José, Lomas del Mirador, Proyección 2000 y San Juan. En la delegación Felipe Carrillo Puerto, Nuevo Plan Santa María, Valle de San Pedro I y II, Colinas del Valle, Tonatiuh II y III, Granja Las Torres, Los Pocitos y en la Félix Osoreo Sotomayor, Jardines del Sol II Sección. De acuerdo con este reporte, alrededor del 30 por ciento de los asentamientos humanos rezagados están en Epigmenio González, el 17 en Santa Rosa Jáuregui y el 13 en Felipe Carrillo Puerto. El resto se hallan diseminados a lo largo y ancho del municipio, incluyendo zonas urbanas. Al respecto, la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos indicó que dependerá de las instancias encargadas de auditar, el establecer las responsabilidades de los ex funcionarios. Habrá que iniciar esta investigación y promover la transparencia de recursos para impedir que se repita la no aplicación de multimillonarios apoyos federales a nuestras zonas marginadas. Y aún hay más. **-MESÓN SANTA ROSA-** Trabajadores. Mientras algunos de nuestros legisladores federales se la pasan llevando agua a su milpa, otros como el senador priísta Enrique Burgos García y el verde Ricardo Astudillo actúan sobre temas urgentes, como el de los chupaductos. De ahí derivó, como lo informamos, el llamado a comparecer en la Cámara de Diputados el secretario de Energía, Jordy Herrera y el Director General de Petróleos Mexicanos, Dr. Juan José Suárez Coppel, hoy miércoles. Los queretanos, entre los que también se encuentra la diputada Delvim Bárcenas, presentaron el Punto de Acuerdo aprobado por el Pleno para poner un “ya basta al robo de combustible y de gasoductos en México” y de la violencia ambiental generada por estos ilícitos”. Nuestros representantes observaron el reciente y grave hecho presentado en la Carretera México-Querétaro, provocando su cierre todo un día, por la fuga de gas licuado de petróleo en un gasoducto de Petróleos Mexicanos. Burgos, Astudillo y Bárcenas están trabajando juntos en los temas de interés de los queretanos y sin politiquerías. La comparecencia de ambos titulares de Energía y Pemex está programa para hoy a las 9:00 horas con el fin de que informen sobre la seguridad en las instalaciones de almacenamiento y transporte de hidrocarburos y combustibles de Petróleos Mexicanos y la forma en que se han atendido las emergencias derivadas de accidentes ocurridos en dichas instalaciones. Astudillo Suárez explicó que tras la aprobación del Punto de Acuerdo –la semana pasada-, este asunto fue turnado a la Comisión de Energía, de la cual es secretario, a fin de que expliquen la ocurrencia de accidentes en instalaciones de transporte y almacenamiento de Petróleos Mexicanos que han tenido impacto severo a la población vecina de las mismas y al ambiente, específicamente en la carretera México-Querétaro en días pasados donde fue bloqueada por un accidente producto de fuga de gas licuado proveniente de una toma clandestina. Los titulares de estas dependencias informarán, además, sobre lo relacionado con el mercado ilícito de combustibles, donde los grupos parlamentarios, podrán hacer posicionamientos sobre dichos informes. Opinión también que la SEIDO, debe tomar cartas en el asunto por los delitos colaterales del crimen organizado, “y el robo de combustible y gas pueden ser uno de ellos, porque tenemos que ser claros: si hay alguien que roba, hay alguien que compra, y las llamadas tomas clandestinas, no es solo un delito más, es una afrenta contra la seguridad nacional”. Informó el diputado Ricardo Astudillo que durante el primer semestre del año, se identificaron y clausuraron un total de 824 tomas clandestinas. De este total, 687 tomas se encontraron herméticas, mientras que las 137 restantes se presentaron de



MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2012

manera no hermética. Órale. **-LA CARAMBADA-** Alcoholismo. El sábado en la columna Reflexiones de José Luis González Garibay publicamos un vívido testimonio de este abogado que fue el primer dirigente juvenil del PRI en Querétaro y que se decidió a relatar el infierno de sus años de bebedor. Derivado de ello, una lectora le envió el siguiente correo, que deseamos compartir. "Holas Lic.: Usted y yo no nos conocemos. Simplemente leí su artículo en el diario Plaza de Armas. "Reciba usted mi más sincero respeto y admiración por su valentía, al tratar el tema del alcoholismo. Yo tengo como dos años viviendo en Querétaro, y trabajo frente a un Cetis. "Aquí asisten muchos alumnos y alumnas del Cetis, y desgraciadamente escucho pláticas sobre todo de jovencitas que refieren sobre «pedas», perdonando la expresión. "Por otra parte, leo Plaza de Armas, veo notas de personas que manejaban en estado de ebriedad y.....bla bla bla. "Ojalá que una persona como usted pudiera hacer algo «con su pluma», o mejor dicho con su computadora, pues me dicen que el estado de Querétaro es donde hay más mujeres alcohólicas, y por razones obvias muchas madres solteras y muy jovencitas (ya conozco algunas). "Yo veo algunos «restaurantes» que venden bebidas alcohólicas cerca de las escuelas. Desconozco cuál es el reglamento". Hasta aquí el mensaje dirigido a nuestro colaborados José Luis González Garibar por la maestra, cuyo nombre nos reservamos para no causarle problemas. La alerta está encendida. **-OÍDO EN EL 1810-** Armados. Que hay mar de fondo en un restaurante bar para jóvenes, clausurado recientemente en una plaza muy concurrida de Corregidora. Algun ex funcionario se pasó de listo. Un caso para la araña. **-¡PREEEPAREN!**- MPA. Anoche se presentó el libro "Federalismo y Sistema Nacional de Coordinación Fiscal" realizado por el doctor Mariano Palacios Alcocer y sus alumnos de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho de la UNAM. En el acto, celebrado en el auditorio "Antonio Martínez Báez" de la máxima universidad de México, participó como moderadora la doctora María Patricia Kurczyn Villalobos, ante lo más granado de las ciencias jurídicas de nuestro país. Fueron comentaristas Israel Alberto Hernández, Brenda Areli Hernández Arana y Antonio Ruiz Alegría. Por cierto, este hecho marca la reaparición del ex gobernador de Querétaro en actividades públicas. Académicas, digo. **-¡AAAPUNTEN!**- Cámara. Amarchas forzadas está trabajando la LVII Legislatura del Estado para poner a tiempo al Congreso Local y aprovechar la buena disposición de todos los jefes de bancadas para sacar adelante las iniciativas de beneficio popular y rebotar aquellas que benefician más a grupos económicos, como la Ley del Seguro Obligatorio para los propietarios de vehículos. Bien, Braulio. **-¡FUEGO!**- Mensaje. Ya pasaron las campañas (y las elecciones) le habría dicho el gobernador José Calzada Roviroza en cortito a uno de los cuatro presidentes municipales reunidos hace justamente una semana para la constitución del Instituto Metropolitano de Planeación de Querétaro. O sea... ¡A trabajar! (PA, 2A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ¡OH...! OBAMA

Por (AFP)

WASHINGTON, EU. (AFP).- El demócrata Barack Obama, el primer presidente negro de Estados Unidos, volvió a hacer historia al lograr la reelección frente al republicano Mitt Romney, gracias al voto decisivo de las minorías. Obama, apenas el segundo presidente demócrata desde la Segunda Guerra Mundial en conseguir un segundo mandato de 4 años después de Bill Clinton, logró convencer a una mayoría de sus compatriotas de reiterarle su confianza, pese a que el país puja aún por recuperarse de una crisis económica. "Esto sucedió gracias a ustedes. Gracias", tuiteó Obama tras su triunfo, que disparó celebraciones a lo largo y ancho del país, desde el centro de convenciones de Chicago, ciudad que catapultó políticamente a Obama, hasta los alrededores de la Casa Blanca. Ante unos decepcionados seguidores en Boston, Massachusetts, donde fue gobernador, Romney, de 65 años, reconoció su derrota y dijo que había llamado a Obama para felicitarlo. "Este es un momento de grandes desafíos para América y rezo para que el presidente tenga éxito guiando a nuestra nación", dijo el exitoso empresario en unas breves palabras, tras lo cual se retiró de la tarima del centro del convenciones acompañado de su familia y de su compañero de fórmula, el aspirante a la vicepresidencia Paul Ryan. La dura pelea entre Obama y Romney arrancó muy pareja al inicio de la velada electoral y el suspenso sólo se acabó hacia las 23:00 horas, cuando las principales televisoras anunciaron el triunfo de Obama en la gran mayoría de los estados clave, lo que selló su reelección. Obama, quien llegó a la presidencia en 2008 enarblando un lema de esperanza y cambio, ganó en estados estratégicos como Virginia, New Hampshire, Pensilvania, Michigan, Wisconsin, pero sobre todo logró ganar el decisivo Ohio, que terminó de inclinar la balanza a su favor. Obama, de 51 años, logró lo impensado: nunca desde 1930 había sido reelecto un presidente con una tasa de desempleo mayor al 7.2%.



Pero ahora el mandatario tiene por delante un catálogo de enormes retos, empezando por la necesidad de enterrar totalmente la crisis económica, resolver el déficit fiscal estadounidense, lograr la instauración de su gran reforma sanitaria y retirar a las tropas de Afganistán en 2014. El voto hispano, el afroestadounidense, el voto de las mujeres y de los jóvenes volvió a ser decisivo en la contienda, y le permitió ganar con las justas el voto popular frente a Romney, de 65 años. La clave fue el peculiar sistema indirecto de elección, en el que los estados eligen delegados al Colegio Electoral, donde se requieren 270 votos de sus 538 integrantes para ser elegido presidente. Obama obtenía hasta ahora 303. La participación electoral batió récords, según todas las estimaciones. Los republicanos conservaron en cambio su mayoría en la Cámara de Representantes, que renovaba sus 435 escaños. En el Senado, donde estaban en juego un tercio de los escaños, los demócratas también parecían bien encaminados para mantener su corta mayoría de 53 escaños, lo que auguraba más dificultades en Washington. La elección presidencial fue el acontecimiento más tuiteado en la historia del país: más de 20 millones de mensajes enviados desde el principio de la jornada. Tanto Obama y Romney presentaron esta elección como decisiva para el rumbo del país. Mientras Obama pidió cuatro años más para continuar reavivando la economía del país, Romney, que dio un giro moderado en los últimos días a su mensaje conservador, intentó frustrar esos planes con una agenda arriesgada, centrada en los recortes generalizados de impuestos y del gasto público. Unos 12,2 millones de hispanos, la primera minoría de Estados Unidos con más de 50 millones de integrantes, podrían haber votado, lo que significaría un nuevo récord de participación tras los comicios de 2008, en la que dos tercios optaron por Obama. Más de 30 millones de estadounidenses ya habían votado anticipadamente antes de esta jornada. **(DQ principal)**

N: DIGNIDAD RECOBRADA CAMBIAN CONDICIONES DE TRABAJO EN SAMWON

Por Luis Montes de Oca

No levantó las manos, soportó los golpes que sin explicación le dieron abusivamente. Fue disciplinado para no perder su empleo y lo perdió. Buscó trabajo para alimentar a su familia y se lo volvieron a quitar, pero su silencio, su fortaleza para denunciar “hasta las últimas consecuencias”, fue entendida y condenado en hecho a nivel internacional. Hoy, los trabajadores de las plantas coreanas en México y seguramente en el mundo tienen otra realidad, la realidad del valor de Jorge Alberto Zamora Esparza, la dignidad recobrada. (N p.1)

AM: REFORZARÁ CUMBRE LAZOS MÉXICO-EU

Por Liliana Gutiérrez

La Décima edición de la Cumbre de Negocios, segunda que se realizará en Querétaro, será una buena oportunidad para estrechar lazos con Estados Unidos, ya que vendrán líderes de la Unión Americana. Incluso la proximidad de la elección estadounidense que se efectuó ayer con el evento – que se realizará del 11 al 13 de noviembre- imprimirá una expectativa mayor, anticipó el Gobernador José Calzada Roviroso. “Va a ser una gran Cumbre, hay una gran expectativa, hoy (ayer) se elige presidente en los Estados Unidos y seguramente tendremos a alguien que nos hable de la relación México-Estados Unidos... es una gran oportunidad para que estas naciones estrechen sus lazos efectivos y estratégicamente, creceré en lo económico para ayudar a nuestra gente”. Adelantó que durante la cumbre de negocios, se darán a conocer inversiones de empresas que se han sentido atraídas por el desarrollo económico de Querétaro. **(AM principal)**

C: COMBATE UAQ BULLYING ESCOLAR

Redacción

Con el proyecto “Disminución y visualización de la violencia escolar”, alumnos de las licenciaturas en Criminología y Derecho de la UAQ buscan combatir las distintas formas de violencia escolar, apoyados por el Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría (FOBER). Los estudiantes Gabriela Benítez Licona y Cristian Leonardo Juárez Cruz, del quinto semestre de Criminología, así como Laura Benítez Licona y Eduardo Perea Troncoso, del séptimo semestre de Derecho han implementado un programa de aprendizaje simbólico en la primaria “Centenario”, a través del cual buscan prevenir la disminución y la violencia verbal y física. (C p.1)



PA: PERDIÓ PANCHO 800 MDP

Por Sergio Venegas Ramírez

En la administración 2009-2012 del Ayuntamiento de Querétaro se dejaron de aplicar entre 600 y 800 millones de pesos federales destinados a abatir rezagos en colonias, barrios y comunidades. Omisiones de las autoridades encabezadas por el alcalde Francisco Domínguez Servién y su interina María del Carmen Zúñiga impidieron la llegada de cuantiosos recursos de la Secretaría de Desarrollo Social a través de los programas Hábitat y Ramo 33. De acuerdo con un dictamen de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos, más de 110 mil personas de cinco delegaciones perdieron el beneficio de obras de infraestructura social básica, a lo largo de los últimos tres años. “Fue una falta de aplicación de criterio en cuanto a su responsabilidad como funcionarios públicos”, indica el informe, advirtiendo que están documentados los lugares marginados en donde urgían y urgen los servicios de apoyo social. Se hubieran podido ejecutar entre 250 y 300 millones entre 2009 y 2012, con un tope máximo de 800 millones en obras básicas para las comunidades de mayores rezagos. Y es que los polígonos de pobreza del municipio de Querétaro están perfectamente detectados en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, en la cabecera delegacional y en las comunidades de Pie de Gallo, Buena Vista, Montenegro, La Solana y La Gloria. Lo mismo en la de Felipe Carrillo Puerto: Tlacote el Bajo y Santa María Magdalena. Contaban también con un análisis de marginación urbana con 74 colonias habitadas por 45 mil 208 personas, a los que tampoco llegaron los recursos. Los datos, en poder de la actual administración, indican que hay asentamientos humanos sin el 100 por ciento de urbanización, porque muchos de ellos no tienen drenaje, banquetas, guarniciones ni red de agua potable, como Epigmenio González, Vistas de San José, Balcones de San Pablo II, Pedregal de San José, Lomas del Mirador, Proyección 2000 y San Juan. En la delegación Felipe Carrillo Puerto, Nuevo Plan Santa María, Valle de San Pedro I y II, Colinas del Valle, Tonatiuh II y III, Granja Las Torres, Los Pocitos y en la Félix Osoreo Sotomayor, Jardines del Sol II Sección. (PA, principal)

EUQ: POR AGRESIÓN, PIDE PERDÓN SAM WON

Por Diego Rodríguez, Edith Parra y Maritzza Navarro

En las próximas horas, la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC) autorizará la reapertura de la empresa de origen coreano Sam Won, clausurada por haber sido sorprendida con varias irregularidades en materia de seguridad laboral. Así lo informó el titular de la dependencia, Gerardo Quirarte Pérez, quien luego de reunirse con representantes y directivos de la empresa coreana, explicó que en cuanto esta cumpla con los lineamientos que la UEPC solicitó, podría continuar laborando regularmente, toda vez que lo requerido por la Secretaría del Trabajo “ya quedó solventado”. Horas antes, cerca de la una de la tarde, Sung Guy Choi, en su calidad de representante legal de la compañía Sam Won México firmó un convenio con la representación de los trabajadores y ante representantes de la Junta de Conciliación y Arbitraje, en el que compromete a la empresa “al fiel cumplimiento de sus obligaciones obrero-patronales derivadas de la Ley Federal del trabajo”. En el convenio, copia del cual tiene EL UNIVERSAL QUERÉTARO, se estipula el compromiso de respetar “el reglamento interior de trabajo y contratos individuales de trabajo”. (EUQ, principal)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

Refrendan coordinación IFE e IEQ

Funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) refrendaron este día su compromiso, para fortalecer la coordinación institucional en diversos temas en materia electoral.

El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, resaltó la importancia de la colaboración institucional que ha existido entre ambos organismos, lo que ha logrado llevar a buen puerto los trabajos de coordinación.

Asimismo, presentó a los funcionarios del organismo federal al Consejero Electoral Jesús Uribe Cabrera, quien se integró a los trabajos del IEQ, y con quien conforman un órgano colegiado completo

con miras a la organización de las próximas elecciones.

Por su parte, la vocal Ejecutiva de la Junta Local del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza, dio la bienvenida a los representantes del IEQ y destacó el trabajo coordinado, armonioso y efectivo que han construido ambos institutos, el cual se ha visto reflejado en resultados "que hablan por sí solos".

Asimismo, destacó la oportunidad de mantener con una comunicación abierta entre las áreas operativas de capacitación y organización electoral, para continuar desarrollando un trabajo efectivo en diversos temas, como la elaboración del estudio técnico para la distribución electoral.

■ IEQ

Querétaro: A la media en democracia

NOEMÍ RUBIO GUDIÑO

Según el último Índice de Desarrollo Democrático en México, Querétaro se encuentra un poco arriba de la media con un puntaje del 5.28, que es relativamente bajo respecto al estado que tiene la mayor democracia en el país, que es Colima con un 10.

Mientras que el estado que menor puntaje tiene con relación a la democracia política es Chiapas con 2.14; el Distrito Federal es el segundo estado con mejor democracia al tener una calificación de 9.7.

Lo anterior lo dio a conocer Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, España, que se presentó en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en el marco de su Conferencia Magistral titulada "¿Cuánta democracia hay en mi pueblo? Tensiones entre elecciones locales, autoritarismo subnacional y democracia en América Latina", organizada por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

ACTORES POLÍTICOS, VINCULADOS AMISTOSAMENTE EN PANDILLAS: F. FREINDENBERG

Democratización en AL, dispar



“La política está centrada más en personas que en instituciones”.

Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca.

Elvia Buenrosto
EL ECONOMISTA

LA DEMOCRATIZACIÓN en América Latina es desigual entre los niveles federales, estatales y municipales, en razón de que los actores políticos elegidos son familiares que ya han ejercido el poder; perduran décadas y están vinculados amistosamente en pandillas, aseguró Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, España.

En el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, la especialista en democracia participó en la conferencia magistral “Cuánta democracia hay en mi pueblo”, en la que condenó las prácticas del autoritarismo a nivel nacional.

“La política está centrada más en personas que en instituciones, en políticas de caciques que tienen redes de confianza e intermediarios, basadas en el intercambio de bienes materiales al tener acce-

so a los recursos, sobre poblaciones vulnerables y de clase media para lograr un estatus”, expuso, ante catedráticos, alumnos y autoridades universitarias y del Instituto Electoral de Querétaro.

Flavia Freidenberg lamentó que los recursos para las campañas electorales en las localidades sean desiguales de acuerdo con el candidato y condenó que la ley electoral sea interpretada en favor de quienes están en el poder en ese momento.

elvia.buenrosto@eleconomista.mx

El IEQ no nos dio el padrón electoral: Bejarano

El secretario del ayuntamiento en Corregidora dijo que en las elecciones de delegados “no hay nada por debajo del agua” y reconoció que no había padrón de votantes

POR HILDA NAVARRO
NOTICIAS

“No tenemos nada que ocultar, no hicimos nada por debajo del agua”, fue lo que dijo el secretario del Ayuntamiento del municipio de Corregidora, Ernesto Bejarano en relación a las elecciones a delegados del día domingo cuatro de noviembre.

“Tuvimos incidentes en La Negreta debido a que hubo brotes de violencia, de problemas, donde no garantizaban la seguridad de la gente, de los ciudadanos, de los representantes y de los funcionarios. Ante esta situación, en conjunto con los representantes de los propios candidatos se tomó la decisión de hacer un acta de incidentes y se detuvo la votación en La Negreta”, declaró Ernesto Bejarano.

Sobre el caso de las elecciones en la delegación Emiliano Zapata, el secretario del ayuntamiento dijo que las elecciones iban a efectuarse dentro de la escuela primaria con el mismo nombre y que se pidió permiso pero “no sé que pasaría ahí, si a la persona encargada se le olvidó... y como tuvimos el problema del puente, muchas escuelas cerraron”, fue su respuesta ante la interrogante del cambio de ubicación de la casilla.

“Como es una situación en la que a los ciudadanos no les interesa mucho elegir a los delegados y subdelegados, no hubo el interés, o se les olvidó o no sé qué pasaría en esa situación. Pero sí se pidió el permiso”, agregó.

A la instalación no llegó nadie, estaba cerrado y “obviamente no podíamos violentarla”, asegura Ernesto Bejarano.

A la falta de padrón electoral para llevar a cabo las votaciones, el secretario dijo que dicho padrón sí fue solicitado al Instituto Electoral de Querétaro “pero nos dijeron que no podían darnos un padrón, que legalmente están impedidos para eso, al menos que sea un juez o una autoridad superior la que nos lo otorgue”, comentó.

“Lo solicitamos y nos lo negaron por eso lo que hicimos fue determinar la votación por secciones. Anotando el número de folio fue la manera en que podíamos identificar a los ciudadanos”, aseguró.

Según el funcionario el juez sólo puede proporcionar el padrón a menos que se haya incursionado en un acto ilícito.

Ante la falta de un resultado final el día de las elecciones en algunas de las delegaciones, el secretario dijo que “no se dieron los resultados porque yo creo

que porque estaba lloviendo, de hecho si llevaron cinta adhesiva, pero la verdad desconozco lo que pasó”.

“Tal vez por cerrar o algo no se pusieron los resultados de frente y tampoco entre las bases se estableció”, añadió.

En este sentido, Ernesto Bejarano declaró no haber contemplado que este fin de semana en que se realizaron las votaciones sería puente vacacional para muchos: “no teníamos contemplado que este fin de semana era puente”, aseguró.

El funcionario explicó que las elecciones se efectuaron este fin de semana porque “la ley establece que cada administración tiene 30 días naturales para nombrar a sus delegados y subdelegados; lo que pasó fue que quisimos cumplir con el requisito de los 30 días, porque son instrucciones que nos marca la Entidad Superior de Administración. Si nosotros hubiéramos pasado nos llega una observación”, aseguró.

También dijo que “no pudimos hacerlas antes para no quitarle tiempo a la gente para que se registrara y para que hiciera su campaña, por eso se tomó la decisión de que fuera este fin, sin embargo —te soy sincero— no atendimos esa situación de que iba a ser puente”.

Ernesto Bejarano tocó el tema de Rafaela García Olvera, candidata por la delegación Emiliano Zapata, persona de la que se dijo, seguía trabajando en el ayuntamiento cuando se le dio su constancia de candidata aún cuando el reglamento establece que no se debe tener algún cargo público.

“Todos los candidatos que tenían un cargo público tenía que pedir una licencia en su trabajo y las bases no marcaba un límite para dejar de ser funcionario público y poder ingresar a la contienda”, aseguró el secretario.

En este sentido agregó: “ella debió haber presentado su licencia al momento en que se registró. Incluso yo la vi cuando estaba presentando su licencia”.

Por último, mencionó el caso de la candidata Patricia Rivera, de la delegación Bravo, de quien su nombre estaba mal escrito en las boletas de votación y la foto que ahí estaba no era la de ella.



por Yolanda Elías Calles Cantú*

DEBATE SOBRE LA DEMOCRACIA EN AMERICA LATINA

¿Cómo resolver el desarrollo desigual de la democracia a nivel local y nacional en los países de América Latina? Esta interrogante, entre otras, dio pie a un interesante debate académico ayer en el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

El análisis sobre la calidad de la democracia en esta región del mundo se dio en el marco de la conferencia ¿Cuánta democracia hay en mi pueblo? Tensiones entre elecciones locales, autoritarismo subnacional y democracia, dictada por la Dra. Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, España.

A invitación del Instituto Electoral de Querétaro, la UAQ y la Organización Mexicana de Estudiantes de Ciencias Políticas, Administrativas y Jurídicas (OMECPAJ), y ante un público diverso conformado por académicos, estudiantes, servidores públicos, representantes de medios de comunicación, entre otros; la directora de la revista en Ciencias Sociales América Latina Hoy disertó sobre temas de gran relevancia para nuestras sociedades.

Entre las conclusiones de la ponente subrayo las siguientes: 1) La necesidad no sólo de garantizar elecciones libres, competitivas, justas y representativas, sino de analizar cómo se ejerce el poder después de los comicios; 2) La importancia de construir espacios de debate que incentiven el pluralismo político y los consensos; 3) Asegurar medios de comunicación alternativos y plurales; y 4) Establecer instrumentos que permitan la identificación con los candidatos, el control político (la rendición de cuentas) y generar responsabilidad en la clase política.

¿Cómo resolver el desarrollo desigual de la democracia a nivel local y nacional en los países de América Latina? Esta interrogante, entre otras, dio pie a un interesante debate académico ayer en el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

El análisis sobre la calidad de la democracia en esta región del mundo se dio en el marco de la conferencia ¿Cuánta democracia hay en mi pueblo? Tensiones entre elecciones locales, autoritarismo subnacional y democracia, dictada por la Dra. Flavia Freidenberg, directora del Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca, España.

A invitación del Instituto Electoral de Querétaro, la UAQ y la Organización Mexicana de Estudiantes de Ciencias Políticas, Administrativas y Jurídicas (OMECPAJ), y ante un público diverso conformado por académicos, estudiantes, servidores públicos, representantes de medios de comunicación, entre otros; la directora de la revista en Ciencias Sociales América Latina Hoy disertó sobre temas de gran relevancia para nuestras sociedades.

Entre las conclusiones de la ponente subrayo las siguientes: 1) La necesidad no sólo de garantizar elecciones libres, competitivas, justas y representativas, sino de analizar cómo se ejerce el poder después de los comicios; 2) La importancia de construir espacios de debate que incentiven el pluralismo político y los consensos; 3) Asegurar medios de comunicación alternativos y plurales; y 4) Establecer instrumentos que permitan la identificación con los candidatos, el control político (la rendición de cuentas) y generar responsabilidad en la clase política.